

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai perubahan kegiatan keagamaan pada masyarakat pandemi covid-19 kelurahan Tanjung Mulia Kecamatan Medan Deli kota Medan didapatkan beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Virus covid-19 (corona virus disease 2019) adalah virus ada penyakit yang ditemukan di akhir 2019 di kota Wuhan, China adanya kasus radang paru-paru (*pneumonia*) yang disebabkan oleh salah satu jenis virus Corona.
2. Adanya pandemi covid-19 ini pemerintah membuat sebuah aturan untuk pencegahan penyebaran virus KB 19 ini yang dituju bagi masyarakat adapun masyarakat kelurahan Tanjung Mulia dapat menerima dengan sikap positif maupun negatif sesuai apa yang dipercayai oleh mereka.
3. Pandemi covid-19 terus bermutasi oleh karena itu dalam merepon pandemi dibutuhkan perubahan di kelurahan Tanjung Mulia ini bermula pada tanggal 11 April 2021 dengan beredarnya aturan pemerintah agar selalu melaksanakan protokol kesehatan dan berhenti pada awal Juni 2022 tetapi belum dipastikan bawah covid-19 sudah hilang, berikut Bentuk-bentuk perubahan kegiatan keagamaan pada masyarakat sebelum pandemi dapat dilihat dari aktivitas sehari-hari berkumpul di tempat keramaian, keluar rumah tidak memakai masker, gotong royong, melaksanakan sholat berjamaah di masjid dengan tenang, mengadakan kegiatan keagamaan seperti (perwiridan, pengajian dan perayaan hari besar Islam). Sedangkan bentuk perubahan perilaku di masa pandemik warga : adanya ketidak

tenangan dalam melaksanakan kegiatan sholat berjamaah di masjid, yang mengharuskan memakai masker kah melaksanakan kegiatan di luar rumah, adanya peraturan yang harus dilaksanakan pada kebiasaan saat berkumpul bergotong royong maupun pada kegiatan keagamaan maka timbul nya bentuk-bentuk dan pola pelaksanaan kegiatan keagamaan pada masa pandemi covid-19 agar tetap berlangsung salah satunya dengan menerapkan protokol kesehatan. Ada juga kegiatan keagamaan masyarakat mulai ditiadakan untuk sementara.

4. Adanya pandemi covid-19 ini membuat masyarakat kelurahan Tanjung Mulia juga mengalami peningkatan terhadap gaya hidup sehat dalam pola hidup bersih di era adaptasi kebiasaan baru seperti menjaga kebersihan tubuh Lingkungan sangat penting dilakukan agar terhindarnya dari bakteri dan virus covid-19.

B. Saran

Dari hasil penelitian ini penulis berharap dapat menambah wawasan pengetahuan terkait dengan kegiatan keagamaan pada masyarakat pada masa pandemik serta bentuk-bentuk perubahan pada Masyarakat. khususnya yang berminat mengetahui lebih jauh tentang perubahan kegiatan keagamaan di kelurahan Tanjung Mulia, Kecamatan Medan Deli, kota Medan.

Selain itu penulis sadar bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan yang perlu diperbaiki. Oleh karena itu diharapkan para pembaca dapat memberikan saran dan dapat menyelesaikan karya ilmiah lebih baik lagi dari sekarang ini. Dan Semoga

skripsi ini bisa bermanfaat dan dijadikan sebagai referensi bagi penelitian selanjutnya.

